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证券代码：002829                     证券简称：星网宇达 

北京星网宇达科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-004 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

国海证券苏立赞、国海证券邹刚、中海基金陈思远、国投瑞银基金刘

宏、银河基金何思源、中海基金左剑、华泰柏瑞基金陆从珍、泰信基

金董季周、大成基金李雪、中欧基金石磊、上投摩根基金卢扬、泰达

宏利基金孙硕、泰达宏利基金李更、先锋基金徐文龙、天安保险任洁、

前海人寿韩硕果、恒大人寿龙济洲、华强资管周海、交银康联资管王

耀永、国海证券权益投资部徐梓桉、金元证券汪敬波等。 

时间 2020年 4月 22日 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

总裁徐烨烽、董事会秘书吴萍 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、介绍了公司概况 

公司主要有三大业务，卫星通信、惯性导航、智能无人系统。 

卫星通信 2019 年实现快速增长，主要有几方面因素：第一，公

司抓住了军用通信卫星系统二代的升级改造机会，成为全国两家入围

的单位之一；改造从某军种开始，2019年在这个方向上释放了六七千

万的订单，并且在未来五六年会有比较好的持续性。第二是卫星通信

在军事训练上的应用也在不断深化，去年在军事训练板块的卫星应用

达到有 4000~5000 万。今年来看，机遇比 2019 年更好，一个是卫星

通信系统的升级改造后续还会有型号定型，并开始订货；二是，军事

训练板块订货数量也会超过去年；三是，某部队方面随着改革的完成，

2020 年会开始恢复订货；最后是民用方向，随着低轨卫星联网的到

来，地面卫星通信终端需求的释放是必然的。 

惯性导航业务是公司的传统主业，拥有所有核心器件的自主研发
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生产能力，包括陀螺仪和加速计；另外公司形成了从低端到高端的全

面的产品体系。在应用方向上，民品方面公司主要是面向无人驾驶的

配套，是百度阿波罗无人驾驶生态的唯一位置解决方案供应商，去年

有四五百套的订单，今年会有所增加；此外，公司也在其他的智能驾

驶、网联驾驶中进行配套，渗透率达到百分之六七十。另外随着公司

产品的升级，产品成本也在不断下降，进一步降低门槛，未来能够更

好的推动业务发展。军用方面，公司获得了更多的市场机会，目前在

跟的型号有 2~3 个，去年惯导在军用方面的收入达到了 4000 万，后

续随着在智能弹药方向上的应用定型落地，预计在 2020 年会有大突

破。 

智能无人系统是公司上市后重要的产业布局，主要是瞄准军用市

场。无人机方面，以靶机作为切入点，经过 4年研发，建立了非常完

整的具有核心竞争力的团队，也打造了完整的产品体系，从低速到中

速到高速。去年下半年，公司开始参与市场竞争，在今年年初确认了

八千多万的订单，后续还将有更多的业绩释放，2020年无人机业务可

能会成为公司最大的业务板块。无人车方面，在某军装备部 2018 年

组织的无人系统挑战赛中，公司在应用转化组取得了很好的名次，也

获得了后续的型号招标资格。另外产品方面，公司形成了 50~500 公

斤的系列化产品，并且开始在多个军种的一些应用场景上进行试验，

获得了小批量的订单。无人化是军事装备发展的重要方向，美国、俄

罗斯已经有三万台左右。部队也提出 2035 年之前，1/3 的车辆要实

现无人化，未来会是非常庞大的市场。 

 

二、针对投资者关心的问题展开了介绍： 

1、 卫星通信领域，公司在军用领域非常强的优势，在民用太空

互联网也有很深的技术积累包括在跟很多前期项目，这个领域我们

的市场定位和竞争优势如何？国家首次把卫星互联网纳入到新基

建，公司在抓住这块市场机遇方面做了什么准备工作？ 

卫星通信属于非常专业的领域，涉及到多个学科，例如动中通的

核心技术包括微波射频、惯导等，因此在该领域的企业数量不是特别

多。公司曾多次在全国招标比武中取得第一名，说明公司在卫星通信

领域的技术优势非常明显。在低轨卫星互联网方面，其地面终端的形

态、核心技术，和目前的军用的是一致的，所以公司在卫星互联网领

域也会有相应的优势。当然在具体技术细节上，会有一些差异，比如

卫星通信终端需要做到小型化、低成本化以及相控阵化，公司在这些

方向也有相应布局。近日，国家将卫星互联网纳入新基建范围，未来

发展的确定性和前景应该说进一步加强，公司也看好这个方向。 
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2、 除了卫星通信以外，今年也是北斗导航系统收官之年，公司

业务与北斗导航有什么关系？ 

北斗导航通常与惯性导航以组合导航的形式应用，因为北斗导航

依赖卫星信号，可能会遇到信号中断的问题，惯性导航不依靠外部信

息，二者的结合能够提供持续、稳定的位置信息和导航，所以目前的

发展趋势也是二者融合。在组合导航应用方面，公司做的非常不错，

多次获得北斗导航协会的奖项，公司也在积极推动北斗在无人驾驶、

无人系统方面的应用。 

3、 银河航天 2 月 16 日发射的中国第一颗通信能力达 10Gbps

的低轨宽带卫星，我们将来会做相关配套工作吗？ 

公司业务属于地面终端，针对不同的星座不同频率，可以进行配

套研制。银河航天的卫星是基于 Q/V频段，目前这个频段的卫星还比

较少，但是技术上不存在大的障碍。如果未来有足够的需求，公司会

进行相应的终端开发。 

4、 惯导器件是军工电子中比较核心的品种，也是多年以来自主

可控希望实现国产化的重要品种，公司的惯导器件业务如何，我们还

有哪些自主可控的元器件产品？ 

惯导一直是国外对华禁运的产品，尤其是一些高精度产品。惯导

技术是公司的核心，公司非常重视，从六年前开始投入力量做核心元

器件的自主化。目前，公司针对惯导的核心器件陀螺仪和加速度计，

分别建立了一条产线。 

5、 公司近日公告了靶机订单，市场的持续性如何？ 

从需求上看，部队对于实战化练兵备战越来越重视，训练频次和

训练强度的提升会加大靶机的需求。从公司自身角度来看，我们的竞

争力也在不断增强，在产品布局方面，我们去年完成了三型靶机的研

发，今年还会有两个型号定型；同时，随着公司产品的产业化，在质

量、成本、价格方面，公司的控制会越来越好；市场竞争上，随着公

司开始有订单落地，公司对于客户需求的理解会加强，也能够进一步

提升客户体验；最后，在核心部件上，除了自主导航系统的开发，公

司还会推动涡喷发动机的研制，进一步提高产品竞争力；整体来讲，

无人机未来会持续稳定的增长。 

6、 公司今年推出了更新版的定增项目主要发展无人车系统，请

介绍下无人车领域的业务发展情况？ 

公司近几年对于无人车的前景愈发看好，在参与型号竞标和军方

交流的过程中，公司看到不断有新的预研、科研、型号项目出来，未

来需求和应用应该会快速增长。另外，公司在无人车领域有很多优势，

无人车核心的导航系统、控制系统，还有光电探测系统，公司都有产
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品和技术储备，可以实现全自主化。另外，在产品开发上，公司打造

通用化、系列化的产品体现，从 50 公斤到 500 公斤，可以在军民两

个市场不断推广。同时，无人车的销售也会带动公司惯导、卫星通信

的销售，对于公司整体业务会有很大的提升，因此公司会坚定不移的

在这个方向进行投入，进一步加大人才引进和产品的研发，这块业务

会是公司未来一个重要的竞争点。  

7、 公司的下游订单的释放是否会受到本次疫情的影响？ 

公司业务以军品为主，疫情对订单没有什么明显的影响，但是疫

情对我们在组织生产过程中的供应链保障体系、人员体系会有一定的

影响，目前，我们公司按照相关部门要求在复工的同时做好应急预案，

最大限度的减少影响。总的来讲，影响还是有限的，对公司的整体的

业绩发展不会构成影响。  

8、 今年第一季度，公司业绩实现了大幅的一个增长，然后请问

主要是得益于哪些因素？ 

主要有两个因素，第一是去年有一部分的军工项目在今年一季度

完成交付，确认收入；第二个是随着军改逐步完成，公司业务呈现恢

复性增长的态势，四季度可能会更加明显。 

9、 军贸市场越来越重要，是国内军工企业具备国际化视野拓展

全球市场一定要做的，公司的军贸业务开展如何？ 

军贸企业出口导弹时，会配套出口训练用靶机，而且需求量还比

较大。公司已经跟国内主要的军贸企业在接触，会根据他们的需求进

行相应的产品开发，也在积极办理出口的资质，办理完成后很快会有

军贸领域的销售。此外，公司未来还会和军贸公司加强业务或者股权

上的合作，以加快打开市场。 

 

日期 2020年 4月 22日 

 


